

Medienmitteilung

## INTERSKI KONGRESS, USHUAIA, ARGENTINIEN

### Grösstes internationale Welttreffen der Schneesportlehrer, 5. – 12.9.2015

**Belp/Ushuaia, 3. September 2015 – Ushuaia, südlichste Stadt Argentiniens und Hauptstadt des Feuerlandes ist Organisator des Interski-Kongress 2015. Am Kongress nehmen rund 800 internationale Schneesportlehrer aus 30 Nationen teil. Mit 53 Teilnehmern bildet die Schweiz eine der grössten Delegation und reist mit grossen Ambitionen an den 6-tägigen Schneesportlehrer-Kongress.**

**Während dem Kongress findet eine wichtige Entscheidung an: Die Schweiz kandidiert mit Samnaun für die ISIA Skilehrerweltmeisterschaft 2017, Gegenkandidat ist Russland mit Sochi. Die Vergabe findet anlässlich der ISIA Delegiertenversammlung in Ushuaia statt.**

#### Der Interski

Der Interski-Kongress besteht aus den drei internationalen Verbänden, ISIA, IVSI, IVSS und findet alle vier Jahre statt. Die letzten Kongresse wurden in Österreich (2011), in Korea (2007), und in der Schweiz (2003) ausgetragen.

Im Mittelpunkt des Kongresses steht der Austausch unter den Nationen über den Schneesportlehrerberuf. Das Programm beinhaltet Vorträge und Workshops zur Weiterentwicklung des Schneesportes, von der Technik über die Lehrmethodik im Schneesportunterricht bis hin zu Marketingthemen und Wettkämpfe.

Jede Nation bereitet sich zu ausgewählten Themen vor welche sie in Workshops vor Ort an die anderen Nationen weitervermittelt. Drei Hauptvorträge und 50 Kurzvorträge informieren über das aktuelle Geschehen im Schneesportlehrerberuf.

#### Spannende Themen zur Weiterentwicklung des Schneesportes

Das Swiss Snow Demo Team, die Elite der Schweizer Schneesportlehrer, gestaltet das Programm am Interski mit folgenden Themen:

- **Vom Gast zum Skilehrer (Nachwuchsförderung)**  
Das Gästebildungsprogramm «Swiss Snow League» bietet dem Skischulgast die Möglichkeit, nach Erlangen des höchsten Levels, in die Schneesportlehrausbildung einzusteigen. Kinder die mit ihrer Familie als Stammgäste jährlich die Skischule besuchten, können später selber die Ausbildung absolvieren und als Skilehrer/in in der Skischule arbeiten.
- **Snowboard Schweiz**  
Die neuen digitalen Kommunikationsmittel werden auch im Schneesportunterricht eingesetzt. Das Lernen mit bewegten Bildern ist auf dem Schnee allgegenwärtig und wird auch von den Schneesportlehrern eingesetzt. Wie dies die Schweizer umsetzen wird vor Ort präsentiert.
- **Schneesportinitiative Schweiz**  
Leider ist es heute keine Selbstverständlichkeit mehr, dass Kinder Schneesport betreiben. Viele standen sogar noch nie auf einer Skipiste. Diesen Trend will die Schneesportinitiative Schweiz brechen und den Schneesport als Schweizer Kulturgut erhalten und stärken. Der Verein Schneesportinitiative Schweiz, wo Swiss Snowsports Gründungsmitglied ist, bietet eine nationale Plattform für Lehrer und Schulen mit Informationen rund um den Schneesport, vor allem aber mit fixfertigen und stark vergünstigten Angeboten für Schneesporttage und Schneesportlager.

- **Bedeutung von Lernklima und Entwicklungsstufen im Unterricht**  
Der Schneesportunterricht kann nicht mit jeder Altersgruppe gleich gestaltet werden. Für jede Altersgruppe bedingt es mit dem richtigen Lernkonzept zu arbeiten, welches die Bedürfnisse, Entwicklungsfähigkeiten und Möglichkeiten des Lernenden berücksichtigt. Mit dem Ausbildungsprogramm Swiss Snow Kids Village, Swiss Snow League und Swiss Snow Academy hat Swiss Snowsports zusammen mit den Schweizer Skischulen auf die verschiedenen Altersgruppen abgestimmte Programme entwickelt und setzen diese mit Erfolg ein.
- **Telemark in der Schweiz: Ausbildung, Rennsport und Leidenschaft**  
"Free your heel, your mind will follow" lautet das Motto der Telemarksportler in der Schweiz. Was dahinter steckt und wie sich Ausbildung und Rennsport in dieser Leidenschaft wiederfinden wird von Telemark Experten präsentiert.

### **Wettkämpfe und Shows in verschiedenen Disziplinen**

Ein weiterer wichtiger Bestandteil des Treffens sind die Wettkämpfe unter den Teilnehmern. Die eindrucksvollen Formationsfahrten, Shows im Snowpark und auf der Langlaufloipe werden von allen teilnehmenden Demo Teams vorgetragen.

### **Samnaun kandidiert für die ISIA Skilehrerweltmeisterschaft 2017**

Der Weltverband der Berufsskilehrer „ISIA“, welcher von Riet R. Campell präsidiert wird, führt alle vier Jahre eine Weltmeisterschaft durch. Für die Durchführung im 2017 kandidieren Samnaun (CH) und Sotschi (RUS), die Vergabe findet anlässlich der ISIA Delegiertenversammlung in Ushuaia statt.

### **Kongress mitverfolgen**

Verfolgen Sie den Interski Kongress mit, wir informieren Sie täglich via Facebook über die Highlights in Ushuaia.

Nach dem Kongress wird eine Medienmitteilung mit den Resultaten und Kurzberichten publiziert.

Ihre Kontakte:

**SWISS SNOWSPORTS**

Riet R. Campell

Direktor/ ISIA Präsident

Tel. 031 810 41 11

riet.campell@snowsports.ch

**SWISS SNOWSPORTS**

Anouk Spiess

Marketing/Kommunikation

Tel: 031 810 41 14

anouk.spiess@snowsports.ch

### **Links mit weiterführenden Informationen:**

- Interski-Kongress: [www.interski-2015.org](http://www.interski-2015.org)
- Swiss Snowsports: [www.snowsports.ch/de/events/internationale-events/interski.html](http://www.snowsports.ch/de/events/internationale-events/interski.html)
- Facebook: [www.facebook.com/snowsports.ch](http://www.facebook.com/snowsports.ch)